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香港文匯報訊 據中國之聲《央廣新聞》報道，時隔三
年，曾經釀成嚴重海上污染的康菲漏油案昨日在天津海事
法院開庭，原告欒樹海、劉明煒等21名養殖戶控訴被告康
菲石油中國有限公司、被告中國海洋石油總公司海上污染
損害責任糾紛一案，索賠養殖損失共計人民幣1.415億元，
同時連帶賠償鑒定費703萬元及承擔訟費。
庭上答辯指出，21名原告在河北省樂亭縣海域從事海參
養殖。2011年6月，兩個被告所處的「蓬萊19-3油田」B
平台和C平台發生溢油事故，造成渤海灣發生大面積的環
境污染，由於康菲石油及中國海洋石油沒有及時向社會公
佈溢油事故，導致原告誤將混有油污的海水納入到海參養
殖池，為此21名原告請求賠償並要求兩個被告承擔訴訟費
用。
康菲公司表示，21名原告沒有取得養殖證，而且他們的
主體資格是不適合的，原告的證據不能證明該事故對其養
殖區域造成污染，同時21名原告的訴請標準遠超行政調解
中補償的標準。

康菲漏油案
養殖戶索賠1.5億

香港文匯報訊（記者 盧麗寬 龍岩報道）福建龍岩紀委
昨日通報稱，連城縣信訪局局長余乃煌存在生活作風問
題，與有夫之婦多次發生不正當性關係，目前已被免職。
余乃煌10月被實名舉報，被指與一女子異地保持情人關

係1年多。舉報人稱，余乃煌曾承諾與妻子離婚後娶她為
妻。網上並流傳其給情婦寫的「迎娶承諾書」。余乃煌當
天即證實舉報內容為實，並稱已經受到黨內嚴重警告。不
過，彼時其仍在正常上班。
據通報，2013年4月至2014年3月，余乃煌在龍岩市人
民政府駐北京聯絡處掛職任主任助理並負責全市駐北京信
訪維穩工作期間，與有夫之婦多次發生不正當性關係，造
成不良影響。連城縣紀委給予其黨內嚴重警告處分，連城
縣委免去其縣政府辦副主任、信訪局局長職務。

簽名承諾娶情婦
福建一縣信訪局長被免職
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據媒體統計，11月一個月內，
中共中央總書記習近平在多

個場合7次談及追逃追贓和反腐敗
國際合作。專家稱，當前反腐敗鬥
爭中，尚面臨貪官外逃、遣返困
難的短板，中國努力推進海外反腐
的國際合作，不但有助於突破反腐
瓶頸，亦將對想要外逃的貪官產生
巨大震懾效應。
習近平不但相繼在APEC北京會

議及G20峰會上發表講話，強調深
化反腐敗國際合作，還在分別會見
加拿大、美國、澳洲等多國元首
時，表明希望共同打擊各類跨國腐
敗犯罪活動。
中紀委網站稱，此次開通專欄，

將有助於深入開展反腐敗國際追逃
追贓工作。中央反腐敗協調小組國
際追逃追贓辦公室負責人表示，歡
迎海內外人士舉報外逃貪官及相關
涉案人員在國（境）外居住地或落
腳點、境內外涉嫌違法違紀資產等
情況，為執法執紀機關提供線索，
有關部門將組織專人受理，並依法
保護舉報人權利。

北京大學廉政建設研究中心主任李
成言對本報稱，貪官外逃、遣返困
難，已成為目前中國反腐敗工作的一
大瓶頸，「人跑了，錢也追不回
來」，為此，中國正吹響追捕外逃貪
官的「集結號」，這是多年來第一次
如此大規模地追贓追逃，也是第一次
系統、全面地把這個工作提到反腐敗
的日程上來，將對在逃貪官和想要外
逃的貪官產生巨大震懾效應，「一些
貪官外逃目的地將不再是『避罪天
堂』，腐敗分子即使逃到天涯海角，
也將被追回來繩之以法。」

中央國家機關舉報網同日開通
另據新華社報道，中央國家機關

舉報網站昨日正式開通，受理廣大
群眾對中央國家機關黨組織、黨員
（不含中管幹部）違反黨紀問題的
網上舉報。中央國家機關紀工委表
示，對群眾舉報反映的有效線索將
及時受理，並認真保護舉報人個人
信息。網站設有「匿名舉報」的選
項，但紀檢機關提倡署名舉報，對
認定為實名舉報的將優先辦理。

中紀委啟網上舉報外逃貪官
海外合作引震懾效應 腐敗分子勢無所遁形

香港文匯報訊（記者 王玨 北京報道）中國正吹響追捕外逃貪官的「集

結號」。在國際反腐敗日到來之際，中紀委監察部官網昨日開通反腐敗國

際追逃追贓專欄，接受海內外對外逃貪官及其違法違紀線索的舉報，並表

示將及時發佈與反腐敗國際追逃追贓有關的政策法規和最新工作動態。

企業養老金升至月均逾2000元
香港文匯報訊 據人民網報道，自2005年開始，

中國每年都要調整一次企業退休人員養老金，今年
1月，國務院常務會議再次提高企退人員基本養老
金水平，經過10年連續上調，中國月均養老金將超
過2,000元，比2005年增加近兩倍。內地7,400多萬
企業退休人員將因此受益。
媒體統計顯示，內地31個省區市已全部完成了調

整企業退休人員基本養老金水平的工作，北京每月
平均養老金水平達到3,050元排在首位。

基金可承受支出增長
近期公布的2013年全國社保基金決算報告顯示，
企業職工基本養老保險的收入增速低於支出增速，
引發一些人對養老保險基金支出不足的擔心。

對此，人力資源和社會保障部新聞發言人李忠分
析說，造成企業職工養老保險支出增幅大於收入增
幅的主要原因是這些年國家加大民生投入，養老保
險受益人群的範圍更廣了，保障的水平更高了。企
業退休人員基本養老金連續10年調整，現已超過月
均2,000元。其中，2014年的調整待遇工作使7,411
萬企業退休人員受益。這些因素會帶來養老金支出
增長。但是按目前基金收支狀況，不會出現有些專
家擔心的情況。
李忠表示，下一步各級政府和有關部門還將通過

擴大養老保險覆蓋面、核實基本養老保險繳費基
數、加強基本養老保險費徵繳等多種手段，不斷增
強基金的收支平衡能力，確保企業離退休人員基本
養老金的按時足額發放。
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隨一連串沉悶的炮響，湖北武漢一組由3
棟樓房組成的群樓昨日實施爆破拆除，只用7
秒即炸為平地，該地將修建商業綜合體。爆破
後在四周待命的灑水車即趕赴現場實施降塵作
業，周邊街道封閉20分鐘後恢復正常通行。

新華社

大爆拆

兩岸籲攜手應對全球化
陳德銘訪台晤林中森 加速貨貿等協商
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兩岸和平關鍵仍在九二共識

百年台茶老店以次充好

香港文匯報訊 大陸旅客赴台灣個人遊第五批城市有
望在今年底前宣佈並上路。新開放城市預計在10個左
右，可望包括海口、蘭州、銀川、呼和浩特4個省會級
城市。加上目前已開放的36個城市，陸客赴台個人遊
城市將增至46個。
台灣《旺報》報道，今年7月，台旅會、海旅會在

「第六屆海峽兩岸觀光交流圓桌會議」中，共同宣佈新

增哈爾濱等10個城市赴台個人遊，並表示在今年底前
有再開放城市的可能性，讓台灣旅遊業者引頸期盼。旅
遊業者表示，原本12月8日是兩岸共同宣佈新增城市的
日期，但不知因何故延後，心裡有些焦急。
業者說，新開放的城市約在10個左右，希望最大的

包括海南海口、甘肅蘭州、內蒙古呼和浩特、寧夏銀
川。這4個都是省會城市或自治區首府，具有一定的代

表性。上述4個城市開放後，大陸除了新疆的烏魯木齊
和西藏的拉薩之外，省會級城市都開放了對台個人遊。
對於新增個人遊城市是否在今年底前宣佈，台「交通
部觀光局副局長」張錫聰表示：「有機會」 ；至於新
增多少城市，仍需視乎兩岸討論結果，雙方會在確認後
共同宣佈。他說，雙方都依既定程序進行，但「沒有時
間表」，和選舉及其他因素並無關連。

香港文匯報訊 據《聯合報》報道，「九合
一」選舉後，兩岸關係何去何從，大陸全國
台灣研究會副會長孫亞夫在北京舉行的
「2014年台灣政局暨兩岸關係回顧與展望」
研討會指出，選後結果讓兩岸關係和平發展
面臨新情況和新問題，將繼續貫徹「兩岸一
家親」理念，繼續推動兩岸關係向前發
展。
孫亞夫總結發言指出，今年以來，兩岸關係
發展一直受到台灣局勢變化的影響，「九合
一」選舉不但使台灣局勢發生重大變化，還使
兩岸關係和平發展，面臨新情況和新問題。

孫亞夫表示，「當前如何繼續推動兩岸和平
發展，是我們正在思考的問題」；他指出，共
同保持兩岸和平發展的趨勢，關鍵還是在於維
護「堅持九二共識、反對台獨」的共同政治基
礎，為兩岸人民的往來、交流合作、平等協商
提供良好的環境。
孫亞夫強調，推動兩岸關係和平發展是大陸

方面的長遠考慮和既定政策，大
陸將繼續實行推動兩岸關係和平
發展的方針政策，繼續推進兩岸
交流合作、平等協商，將繼續貫
徹「兩岸一家親」理念。
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林中森指出，兩岸要共同珍惜互利雙贏的成果，希望在陸韓自由貿易
協定（FTA）完成實質談判後，貨品貿易、爭端解決、兩會互設辦

事機構等議題，能在兩岸兩會安排下加速協商，為兩岸人民創造更大福
祉。
林續指，兩岸必須共同融入區域經濟整合，相信陳德銘一定能在這方
面提出很好的理念和作法，使兩岸未來除了互利雙贏，還能共同進軍國
際、引領全球發展。

陳：正常交流 無關選舉
對於林中森呼籲兩岸加速協商，陳德銘表示「完全同意」，還說已經

談成的協議必須強化落實。陳德銘說，除了兩岸貨品貿易協議等兩會正
在協商的6項議題需要加速，也要推動陸客赴台中轉，便利兩岸人民交
流，這方面「相信會愈做愈寬廣，愈做愈好」，以符合民眾期許。
陳德銘指出，兩岸兩會召開10次高層會議、簽署21項協議，兩岸人民
應該得到「實實在在、看得見」的好處，這是「九二共識」、和平發
展、經貿合作為兩岸民眾帶來的好處。
抵台後，陳德銘先行訪問長庚醫院與文化養生村，他特別關心全民健
康保險，以及醫院、養生村的連結，呼籲兩岸可以在養生產業合作。
在座談時，陳德銘詢問有關台灣養生產業的發展以及經濟規模，是否
足以自我營運、男女進住的比例、是否固定居住或有如候鳥般的移居？
陳德銘說，大陸正在發展養生產業，他認為，必須要與醫療體系結
合，而不是只有房地產的投資，兩岸在醫療交流已經逐漸成熟，但大陸
的養生產業經驗比較不足，希望台灣在各種經驗可以提供指導。
在接受媒體簡短訪問時，陳德銘說，這次訪問台灣是早就已經安排好
的行程，與台灣的地方選舉無關，他還要前往中南部參訪，沒有任何的
避諱，這也是兩岸兩會的正常交流。

香港文匯報訊 據中通社報道 「九合一」地方選舉後，

兩岸海協會、海基會（下簡稱「兩岸兩會」）高層昨日首次

在台北會面。海協會會長陳德銘率領經貿交流團展開8天7

夜訪台之旅，在台北圓山大飯店與海基會董事長林中森會

面。陳德銘表示，台灣與大陸不僅需要合作，還要思考如何

應對全球化趨勢，因世界競爭非常激烈，「不開放沒有出

路」。

香港文匯報訊 綜合消息，台灣多家茶商涉嫌用低
價進口茶葉混充本地茶葉販賣，並以不實文件報關規
避稽查，其中包括曾經名列「台北市十大伴手禮」且
多次獲獎的「百年老店」嶢陽茶行。
台北士林地檢署昨天偵結相關案件，起訴嶢陽茶行
負責人王端鎧及進口商等10人。辦案人員日前接獲檢
舉指出，位於台北巿及苗栗縣的11家茶商，涉嫌在過
去4年間，以每公斤約新台幣30元至60元(約7.5至15
港元)不等價格，向大陸茶商購買茶葉後，交由孟姓男
子經營的貿易公司，以不實文件報關規避稽查。
這些茶葉從大陸出口先運往泰國、新加坡等第三地

再以轉運方式，私運管制進口的大陸綠茶、花茶、烏
龍茶到台灣。

香港文匯報訊綜合消息，中國國民黨主
席明年1月進行補選，中常會今日將核定補
選作業細則，並於周內啟動領取申請表格。
黨務人士指出，黨內希望盡量縮短空窗期。
前國民黨主席馬英九辭去黨主席職務

後，代理黨主席吳敦義昨天下午首度主持
的國民黨「中山會報」，確認今天中常會
議程，包括輔選工作檢討的報告案和黨主
席補選作業細則、主席補選的監察委員會
委員人選案2個討論案。
與會者轉述，未來國民黨將重新以夥伴

關係定位國民黨與公民團體的關係，國民
黨應該成為期待改革的議題團體與政府之
間的溝通介面，以議題結合、吸引議題族
群與青年族群的參與。

分析：朱立倫參選勢不可免
對於是否參選，黨內有資格參選的人士都

保持低調，不正面回應或稱不參選，也有不
符資格的人士高調宣佈參選，一時柳暗花
明，氣氛微妙。有分析認為，以當下的人氣
看，新北市長朱立倫雖因得票不如想像，遂
成載浮載沉之勢，但在國民黨的危局中他儼
然已成唯一的一塊浮木。現在，似乎不是國
民黨推不推朱立倫的問題，而要看朱立倫願
不願臨危受命。除非其他參選人的確有能力
可讓國民黨「老店新開」、重拾民心，否則
朱參選勢不可免。

■■陳德銘陳德銘（（左左））
在台北會見林中在台北會見林中
森森。。 新華社新華社

■■資深媒體人資深媒體人、、現年現年6161歲的周玉蔻不符歲的周玉蔻不符
參選國民黨黨主席資格參選國民黨黨主席資格，，她昨日舉行記她昨日舉行記
者會呼籲國民黨白色力量支持者會呼籲國民黨白色力量支持。。網上圖片網上圖片

陸客個人遊月底有望增10城


